

Presupuestos Generales del Estado 2011



A pesar de la actual solidez del sistema de Seguridad Social los retos derivados del envejecimiento de la población hacen necesario plantear ahora medidas que aseguren las pensiones del futuro

El camino de la consolidación fiscal y las bases para la competitividad

El FROB y la reforma de la Ley de cajas impulsan la reestructuración del sector financiero

Gracias a la rápida intervención del Gobierno y a los sólidos fundamentos del sistema financiero español derivados de la supervisión del Banco de España, las entidades financieras españolas sopor taron bien las turbulencias financieras

Tras contribuir a aliviar los problemas de liquidez, el Gobierno ha abordado los problemas de solvencia a través de la creación del Fondo de Reestructuración Ordenada Bancaria (FROB), que ha impulsado la reestructuración de sector financiero. Estos problemas de solvencia se derivan tanto de la propia crisis financiera y las dificultades para acceder a la financiación, como de la exposición al sector inmobiliario.

Otro pilar de la reestructuración del sector es la reforma de la Ley de órganos rectores de cajas de ahorros mediante el Real Decreto-ley 11/2010, de 9 de julio. De esta forma, España ha establecido un marco jurídico estable que garantiza la independencia y transparencia de los órganos de gestión de las cajas. Además, permite la emisión de cuotas participativas con derechos políticos, así como nuevas posibilidades legales de organizar su actividad para facilitar a las cajas el recurso a los mercados de capitales y el acceso a la financiación en igualdad de oportunidades con las entidades bancarias.

Hay que destacar que las medidas adoptadas por España no han tenido coste para el contribuyente, mientras que otros países han tenido que inyectar capital o nacionalizar sus principales entidades con un elevado coste.

Las pruebas de esfuerzo confirmaron la solvencia del sector financiero

El último paso para resolver las dudas sobre la solvencia del sistema financiero español ha sido la publicación de los test de esfuerzo. Estas pruebas, realizadas en todos los países de la Zona Euro, han permitido constatar la buena salud global de las entidades españolas e identificar aquellas que eventualmente pudieran tener necesidades adicionales de capital en condiciones fuertemente adversas.

La sostenibilidad de las pensiones es un reto a medio plazo

A pesar de la actual solidez del sistema de Seguridad Social los retos derivados del envejecimiento de la población hacen necesario plantear ahora medidas que, por un lado, aseguren las pensiones del futuro y, por otro, despejen dudas sobre la sostenibilidad del sistema y de las finanzas públicas a medio y largo plazo.

En este contexto, el Gobierno propuso al Pacto de Toledo las modificaciones necesarias para garantizar el futuro de las pensiones. En concreto, la propuesta contempla aumentar la edad legal de jubilación de 65 a 67 años. Por otra parte, tanto desde la óptica de la sostenibilidad del sistema como de la equidad del mismo, deben estudiarse fórmulas para reforzar la relación entre las cotizaciones a lo largo de la vida laboral y las prestaciones

Disponible en: www.sgpg.pap.meh.es/sitios/sgpg/ES-ES/PRESUPUESTOS/PROYECTOPGE/Documents/ CUADERNOBLANCO2011v4RECIBIDO.pdf

The path to fiscal consolidation and the foundations for competitiveness

The FROB and the reform of the Savings Bank Bill promote the restructuring of the financial sector

Thanks to the Government's expeditious intervention and the Spanish financial system's solid foundations under the supervision of the Bank of Spain, Spanish financial institutions weathered the financial turbulence.

After helping alleviate liquidity problems, the Government tackled solvency issues by creating the Fund for Orderly Bank Restructuring (FROB), which galvanized the restructuring of the financial sector. Solvency problems are attributable to the financial crisis and the credit constraint and to exposure to the real estate sector.

Another mainstay of restructuring is the reform of the Bill on Savings Bank Governing Bodies (LORCA) with Royal Decree-Bill 11/2010, 9th July, through which Spain established a stable legal framework that ensures the independence and transparency of savings bank ("Cajas") governing bodies. Moreover, the new Bill allows for the issuance of "participation shares" with voting rights and provides new legal avenues that make access to capital markets easier for savings banks. Under the new Bill saving banks will enjoy access to funding in the same terms as banks.

The Spanish government's initiatives have not had any costs for taxpayers, in contrast with other countries, which have had to take costly measures, such as injecting capital or nationalising their main institutions.

The stress tests confirmed financial sector solvency

The most recent measure taken to resolve doubts about the solvency of Spain's financial system was the publication of the stress test results. The tests, which were performed throughout the euro area, verified the overall good health of Spain's financial institutions and identified those that would potentially need additional capital in an extremely adverse context.

Sustainability of pensions is a medium-term goal

Despite the current strength of the Social Security system, challenges stemming from the progressive population ageing now require measures to ensure future pensions and clear doubts about the medium and long-term sustainability of the system and of public finances.

To this end, the Government proposed the necessary modifications to the due Parliamentary Commission (The "Toledo Pact") to ensure the future of the pension system, specifically, raising the legal retirement age from 65 to 67. Moreover, new ways to strengthen the linkage between contributions during the working life and pension benefits must be analysed in order to consider the sustainability and fairness of the Social Security System.

Available on: http://www.thespisheconomy.gob.es/pdf/Libro_blanco_2011_EN_V2.pdf

General State Budgets 2011



Despite the current strength of the Social Security system, challenges stemming from the progressive population ageing now require measures to ensure future pensions